

# HAÏTI

*Une opportunité d'améliorer la santé des communautés, des femmes et des enfants dans la Région des Amériques*

## ALLIANCE POUR ÉLIMINER LE TRACHOME EN TANT QUE PROBLÈME DE SANTÉ PUBLIQUE

### Haïti se joint aux efforts régionaux pour éliminer le trachome en tant que problème de santé publique

Le trachome est la principale cause de cécité infectieuse dans le monde et affecte de manière disproportionnée les personnes vivant dans des conditions de vulnérabilité, en particulier les femmes et les enfants.

Dans la Région des Amériques, le Mexique a éliminé le trachome en 2017, tandis que le Brésil, la Colombie, le Guatemala et le Pérou comptent environ 5,6 millions de personnes exposées au risque de contracter cette maladie.

Dans le cadre de l'initiative visant à déclarer la Région des Amériques exempte de trachome, des interventions ont été menées pour vérifier si d'autres populations sont atteintes hormis celles des pays mentionnés. Haïti est l'un des pays où des évaluations rapides seront menées dans les communautés prioritaires.

Conformément à la politique et l'initiative de l'OPS pour l'élimination des maladies transmissibles et des pathologies connexes, le projet vise à éliminer plus de 30 maladies d'ici 2030, avec une approche commune, intégrée et durable, qui favorise les liens et les synergies au sein du système de santé et avec d'autres secteurs.

#LAmériqueSansTrachome

## Qu'est-ce que le trachome ?

Il s'agit d'une infection oculaire transmise par contact direct avec des individus infectés par la bactérie *Chlamydia trachomatis*. Les infections récurrentes chez les enfants vivant dans des communautés où l'accès aux services de santé, à l'eau potable et à l'assainissement de base

est insuffisant peuvent entraîner des lésions chroniques, telles que l'inversion des cils vers l'œil, accompagnée de douleurs. En l'absence de traitement, cette maladie peut entraîner une déficience visuelle et la cécité à l'âge adulte.



## Quelles mesures seront prises en Haïti pour accélérer les efforts visant à éliminer le trachome ?

Grâce au partenariat et à la collaboration entre le ministère de la Santé Publique et de la Population d'Haïti, le gouvernement du Canada et l'OPS, les actions suivantes seront entreprises sur une période de cinq ans à compter de 2023 :

Actions de surveillance du trachome dans les communautés où l'on soupçonne que cette maladie représente un problème de santé publique. La surveillance du trachome sera également utilisée pour surveiller d'autres maladies telles que les maladies

tropicales négligées liées à la peau chez les populations vulnérables.

Identifier, convenir, adapter et mettre en œuvre des actions de prévention des maladies infectieuses négligées afin de contribuer à leur contrôle et à leur élimination.

## Quels sont les résultats escomptés de l'alliance ?

Confirmer la présence ou l'absence de trachome dans les communautés prioritaires et, sur la base des données rassemblées, permettre à Haïti de déterminer les actions à mettre en œuvre.

Identifier les maladies tropicales négligées liées à la peau qui affectent la population des communautés où la surveillance du trachome sera menée.

Mettre en œuvre des actions intégrées pour prévenir l'apparition de maladies infectieuses négligées.

Les capacités nationales et infranationales à fournir des services de santé interculturels et sensibles au genre auront été renforcées.



● Zones prioritaires pour l'évaluation du trachome

PLUS D'INFORMATIONS

